

**PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN *PROBLEM BASED LEARNING*
(PBL) UNTUK MENINGKATKAN AKTIVITAS BELAJAR DAN
KEMAMPUAN PEMECAHAN MASALAH MATEMATIKA
SISWA DI KELAS VII SMP NEGERI 3 MEDAN
TAHUN AJARAN 2012/2013**

Dewi Rotua Sidabutar (408111040)

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah penerapan Model Pembelajaran *Problem Based Learning* (PBL) dapat meningkatkan aktivitas belajar dan kemampuan pemecahan masalah matematika siswa di kelas VII SMP Negeri 3 Medan tahun ajaran 2012/2013. Jenis penelitian ini adalah penelitian tindakan kelas (*classroom action research*) yang dilakukan dengan dua siklus, dimana siklus I terdapat 2 kali pertemuan dan siklus II terdapat 2 kali pertemuan. Subjek pada penelitian ini adalah siswa kelas VIIB SMP Negeri Medan dengan jumlah siswa dikelas adalah 30 orang siswa. Pengumpulan data yang dilakukan adalah melalui tes dan observasi

Hasil penelitian pada siklus I setelah dilakukan tindakan dengan model pembelajaran *Problem Based Learning* (PBL), nilai rata-rata observasi kegiatan peneliti adalah 2,9 dengan kategori baik, dan persentase aktivitas belajar siswa adalah 57% dengan kategori kurang aktif. Banyaknya siswa yang termasuk pada paling sedikit kategori aktif adalah 6 orang siswa (20%) dari 30 orang siswa. Rata-rata nilai kemampuan pemecahan masalah adalah 4,87 dengan kategori sangat rendah. Banyaknya siswa yang termasuk paling sedikit kategori sedang adalah 10 orang siswa (33%) dari 30 orang siswa Dengan melihat persentase klasikal aktivitas belajar dan persentase klasikal kemampuan pemecahan masalah belum mencapai target penelitian, sehingga perlu dilanjutkan ke siklus berikutnya. Hasil penelitian pada siklus II dengan model pembelajaran yang sama, nilai rata-rata observasi 3,65 dengan kategori sangat baik. persentase aktivitas belajar siswa adalah 79% dengan kategori aktif dan banyak siswa yang termasuk paling sedikit kategori aktif adalah 28 orang siswa (93%) dari 30 orang siswa. Rata-rata kemampuan pemecahan masalah matematika siswa adalah 8,38 dengan kategori kemampuan tinggi, banyak siswa yang termasuk paling sedikit kategori sedang adalah 28 orang siswa (93%) dari 30 orang siswa.

Berdasarkan hasil penelitian diatas dapat disimpulkan bahwa penerapan model pembelajaran *Problem Based Learning* (PBL) dapat meningkatkan aktivitas belajar dan kemampuan pemecahan masalah matematika siswa di kelas VII SMP Negeri 3 Medan tahun ajaran 2012/2013.